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想免费
送给需要的人

近日，市民乔女士拨打本报热
线说，她最近搬家整理出了很多不
打算要的东西，比如两台全新价值
七八千元的激光治疗仪、家具和一
百多本书，当废品卖了觉得可惜，
如果捐出去还能帮助一些人，但不
知道有哪些途径可以捐赠，希望通
过晚报把这些东西送给需要的人。

乔女士告诉记者，她是一名退
休医生，最近在搬新家，收拾东西
时候觉得书太多了，就把一些不太
需要的书专门整理出来，一共有一
百多本，本来是打算卖废品的，老
伴突然来了一句这些书要是有人
要送给人家多好，比卖了强，她当
即觉得这个想法非常好，立刻打消
了要卖书的念头，并且决定把家里
那些能用但自己又不需要的东西
全都捐出来。

“我们家里这些书都是八成新
的，完全不影响阅读，书籍的种类
也很多，有小孩子爱看的故事书，
中老年人喜欢的养生类书籍，另外
还有些哲学、法律、兵法等方面的
书，都是曾经精挑细选买的，很有
阅读价值。”乔女士说，除了书，之
前家里的家具比如说床、衣柜、梳
妆台、桌椅等都不往新家搬，全部
捐出来。

另外，她家里还有两台全新
的激光治疗仪，是之前经营剩下
的仪器，每台价值三四千元，对老
年人高血压、心脑血管、失眠等有
很大帮助，只要插上电就能用，使
用起来很简单有效，现在也想免
费送给需要的人，能放在敬老院
这些机构服务更多的老年人就更
好了。⑧3
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□本报记者 王延娟

《喝了羊肉汤 尿检呈阳性》一文刊登后，不少读者致电本报热线，关注
城区“三汤”——

“我喝的‘汤’有问题吗？”
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本 报 11月 2日
《法苑》版刊登了一篇
题为《喝了羊肉汤 尿
检呈阳性 原来是饭
店老板的“秘方”藏猫
腻》的新闻，报道了西
峡县一羊肉汤店老板
在羊肉汤里加了罂粟，
被判刑六个月，缓刑一
年，并处罚金 8000元
的新闻。新闻刊发后，
很多市民拨打本报热
线说，他们都是羊肉
汤、牛肉汤、胡辣汤的
吃货，他们不知道南阳
街头的这汤那汤有没
有问题？记者为此采
访了市食药监局。

□本报记者 杨长坡

河南国敏律师事务所邢国敏律师
接受记者采访时说，罂粟壳是国家禁止
添加的有毒、有害的非食品原料，羊肉
汤、牛肉汤、胡辣汤中加入这种东西，会
让人感到汤味鲜美，长期使用会产生依

赖性，所谓的回头客就会多起来，一些
不法饭店的老板为了所谓回头客，就不
顾国家法律，任意妄为，这就侵犯了食
客的生命、健康权，其行为也构成了生
产、销售有毒有害食品罪。

我国刑法第一百四十四条规定：在
生产、销售的食品中掺入有毒有害的非
食品原料的，或者销售明知掺有有毒、
有害的非食品原料的，处五年以下有期
徒刑，乃至无期徒刑或死刑。⑧1

律师：添加罂粟壳构成犯罪

针对市民的担心和提出的问题，
记者于11月3日采访了市食药监局餐
饮科相关负责人。该负责人就记者的
问题进行了答复。

答复称，向食品中添加罂粟壳行
为是非法添加非食用物质行为，涉嫌
生产经营有毒有害食品罪，他们发现
一起，查处一起，移交公安一起。

目前，我市街头的羊肉汤、牛肉
汤、胡辣汤（俗称“三汤小餐饮店”）等
店铺都纳入了市食品安全监管网络，
在对这些餐饮店的许可监管过程中，

食品药品监管部门督促餐饮单位落实
企业食品安全主体责任，对从业人员
进行食品安全知识培训，对餐饮单位
从业人员食品安全知识进行考核。

同时，各辖区监管人员还对这些
小餐饮店进行日常监管和非法添加等
进行专项整治，发现有不符合食品安
全的行为，立即要求其整改或立案查
处。每年我市在餐饮环节都安排专项
抽检，对抽检结果不合格的食品，进行
依法查处，发现有非法添加行为的，将
移交公安部门。在创建国家卫生城市

活动中，南阳市食品药品监管部门投
入了大量的人力物力财力，加强我市
的小餐饮店整治改造，对不符合食品
安全要求的店铺进行整改提升，通过
整治，全市小餐饮的店容店貌和食品
安全水平得到了很大的提高。

如若市民在就餐过程中，发现餐
饮单位有不符合食品安全要求的可
疑 情 况 ，可 拨 打 投 诉 举 报 电 话
12331，南阳市食品药品监管部门将
派人进行查处，查处情况将对举报人
进行反馈。

食药监局：市民发现可疑情况，可拨打举报电话12331

“我好喝羊肉汤，几乎每天早上的
早餐都是羊肉汤，一顿不喝就想得慌，
今天看了你们喝羊肉汤喝出尿呈阳
性，我心里也有一点害怕！”周先生是
第一个拨打本报热线的，他说看了报
纸上说的这件事觉得跟自己有一点牵
连，因为他连着喝羊肉汤已经四五年
了，只要没有特殊情况，一天都不想落
下，这几天他也去做一个尿检，看看有

没有问题。
赵先生致电本报热线说，他是一

个吃货，对牛肉汤情有独钟，几乎天
天喝牛肉汤，一碗牛肉汤，一个饼子
或者油条，就是一顿早餐。看了报纸
上的这篇报道后心里有一点不踏实，
南阳街头的这些羊肉汤、牛肉汤、胡
辣汤的情况如何，他们调料、食材有
那个部门监管，大家到底敢不敢放心

的去吃去喝。
“我特别对胡辣汤钟爱，隔几天不

喝一顿胡辣汤就想得很，胡辣汤就是
我的早餐，从上小学中学，到工作，我
几乎没有停过。”马先生告诉记者，看
了报纸上的这篇报道，他心里犯嘀咕，
个别不法饭店老板会不会在胡辣汤里
也放罂粟，再一个发现饭店有问题，应
该咋办？

市民：街头的“三汤”有问题吗？
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